

LA COMPLEXITE DES LATERALES EN FRANCO-PROVENÇAL

Fernande Krier, Romanisches Seminar der Universität Kiel,
Kiel (République Fédérale d'Allemagne)

Le matériau sur lequel se fondent les données du présent exposé est constitué par des enregistrements de langage spontané, effectués dans plusieurs villages du Val d'Anniviers (Valais, Suisse).

A la notation, nous avons relevé quatre consonnes latérales, l'apico-dentale sonore [l], la dorso-palatale sonore [ʎ], l'apicale vélarisée sonore [ɰ] et, fait rare qui, à notre connaissance, n'est attesté en Europe qu'en islandais, en féroé, dans certains dialectes celtiques ainsi qu'en sarde septentrional, la latérale apico-dentale sourde [ɭ].

L'essentiel de notre exposé consistera à démontrer qu'il s'agit là bien de quatre unités distinctives, ce qui fait que dans le parler francoprovençal en question, les latérales participent, à côté des occlusives et des fricatives, à la corrélation sourde/sonore.

Références

- Lüdtke, H. (1953): "Il sistema consonantico del sardo logudorese", Orbis 2, 411-422.
- Martinet, A. (1955): Economie des changements phonétiques, Berne: Francke.
- Martinet, A. (1956): La description phonologique avec application au parler franco-provençal d'Hauteville (Savoie), Genève: Droz, Paris: Minard.
- Ternes, E. (1973): The Phonemic Analysis of Scottish Gaelic, Hambourg: Buske.
- Werner, O. (1963): "Aspiration und stimmlose Nasale / Liquide im phonologischen System des Färingischen", Phonetica 9, 79-107.